

Lettre politique hebdomadaire

Comité National d'organisation libérale, 115 rue Sparks, Ottawa

Le 20 janvier 1922

L'électorat canadien tout entier apprendra avec plaisir l'élection de l'hon. M. King et de son Cabinet par acclamation. Dans certains endroits on avait manifesté l'intention de faire de la lutte à tel ou tel autre ministre, surtout dans Ontario et l'Ouest, mais à la dernière heure, toute opposition disparut.

Le 19 janvier à deux heures de l'après-midi, 13 ministres libéraux étaient réélus par acclamation: M. Armstrong et quelques rares amis avaient décidé de s'opposer à l'hon. M. King, Premier Ministre. A Ottawa et surtout à Toronto on croyait que l'adversaire de M. King se rendrait jusqu'au jour du scrutin.

Afin de répondre au désir de ses amis politiques, l'hon. M. King s'était rendu dans son comté de York-North. Quelques journalistes dont l'auteur de ces lignes, prirent le chemin de New Market par curiosité. On voulait savoir en quoi consistait cette opposition. On voulait constater par soi-même de l'opinion autour du Premier Ministre, dans son propre comté.

Le voyage fut très agréable, mais plus agréable encore fut la surprise de constater que le comté de York presque à l'unanimité sans distinction de classe et de parti voulait accorder au chef libéral une élection par acclamation.

Ceci prouve à l'évidence que la victoire remportée par les libéraux de York Nord, le 6 décembre ne tient pas au hasard, mais que le Premier Ministre jouit dans ce comté d'une popularité solide. Il est aimé des foules et réellement aimé des milliers de personnes qui descendent des vieilles familles, comme la sienne et qui ont pour lui une sorte de vénération.

Lorsque le Premier Ministre parut sur l'estrade, devant la foule rassemblée à l'occasion de l'appel nominal des candidats, ce fut un délire. D'abord les applaudissements retentirent, unanimes, se changeant bientôt en acclamations et en ovation bruyante. Les hommes, les femmes, les jeunes, tous ceux qui avaient pris une part active à la grande campagne politique étaient là. L'hon. M. King salua aimablement accueillant les acclamations d'un geste de la main.

Une fois le calme rétabli, lorsque vint le tour du Premier Ministre de parler, le président, M. Howard Cane, dit que les électeurs de York-Nord n'avaient pas comme par le passé un candidat qui espérait les conduire à la victoire, qui serait peut être ministre, mais un ministre, mais un ministre de la Couronne, le Premier Ministre.

L'hon. M. King fut très reconnaissant à l'adresse de tous ceux qui travaillèrent à assurer la victoire libérale du 6 décembre. Il remercia tout particulièrement ceux qui assurèrent de leur appui au cours de la présente élection partielle. Il dit qu'il regretterait l'opposition qui lui était faite par M. Armstrong.

Il ajouta que le Premier Ministre se proposait de revenir aux meilleures traditions libérales du bon vieux temps. Ainsi, dit-il, cette année nous aurons probablement une session qui commencera en février, s'il est possible de tout préparer pour cette date, mais à l'avenir nous nous proposons de commencer la session à l'automne, en accordant une vacance de Noël pour se rendre vers le mi-janvier et finir en mars.

Un autre point important, c'est que la députation siège trop tard. Il ne faudrait pas que les séances

dépassent minuit. En plus, on devrait accorder à la préparation de la législation le soin nécessaire, afin de ne pas être obligé de refaire d'une session à l'autre les Lois adoptées.

Le gouvernement libéral se propose d'annoncer ses décisions importantes sur le Parquet des Communes, devant la députation assemblée à cette fin, et non au moyen de dépêches inspirées comme sous le régime conservateur.

Ces suggestions du Premier Ministre ont été très favorablement accueillies par l'auditoire. Mais le passage le plus intéressant de son discours a été sans contredit lorsqu'il rappela les principes qui dirigèrent ses pensées quand il offrit aux fermiers de se joindre aux libéraux pour l'administration des affaires du pays.

Après une entrevue avec Lord Byng au cours de laquelle ce dernier lui dit: "M. King, vous êtes l'élu du peuple. Êtes-vous prêt à gouverner le pays?"

Le Premier Ministre dit qu'il avait soigneusement étudié la situation politique. Le gros de sa force était dans l'Est; dans l'Ouest, un autre groupe avait triomphé du gouvernement. Il affichait des principes libéraux tout en étant éloigné du parti libéral traditionnel.

Dans l'intérêt national, afin de ne pas exclure du gouvernement des éléments qui avaient aidé à renverser M. Meighen et surtout afin de réunir des députés qui affichaient les mêmes vues sur les grandes questions politiques, il offrit aux fermiers de se joindre à lui; non pas au moyen d'une alliance, d'une coalition; pas en marchandant des compromis, mais tout simplement à titre d'éléments libéraux.

Après avoir tout considéré, les fermiers en vinrent à la décision de ne pas partager le gouvernement, mais ils adoptèrent une résolution par laquelle ils accordaient à l'hon. M. King "une bienveillante coopération".

Voilà où sont en sont les relations entre libéraux et fermiers. Ils en a dans les rangs du nouveau parti des éléments disparates qui auraient mal cadré avec le grand parti historique dirigé par l'hon. M. King.

Le Premier Ministre apprit qu'il était élu par acclamation vendredi après midi, le 20 janvier. Aux journalistes qui demandèrent à le voir, il dit qu'il était très heureux d'apprendre qu'il n'avait pas d'opposition. Je serai en mesure de consacrer tout mon temps et toutes mes énergies aux affaires du pays, dit-il.

L'Avenir de l'Agriculture au N. B.

Resume du discours fait par le Rev. Pere Guertin, Ph. D., D. D., a la seance française de la 46ieme Convention annuelle des Fermiers et Laitiers de la Province tenue a Moncton les 17, 18, 19 et 20 janvier dernier.

Si nous étudions la situation actuelle de l'Agriculture au N. B., que voyons-nous? — dit le Conférencier.

L'industrie forestière, comme source de revenu pour le cultivateur, est en complet désarroi; les Pêcheries rapportent peu; les patates, production dans laquelle quelques uns se sont spécialisés ces années dernières, n'obtiennent que des prix peu rémunérateurs. Où tournerons nous les yeux pour assurer le succès économique de l'Agriculture, succès nécessaire au maintien et au développement des familles sur le sol de la patrie!

Si nous en croyons l'expérience heureuse de la Province de Québec, de la province d'Ontario, de l'Ouest et du Danemark, ce sera vers l'Industrie laitière, vers l'humble vache à lait.

Il y a cinquante ans la province de Québec, pauvre, voyait ses enfants immigrer par milliers aux Etats-Unis. Les patriotes alarmés, se tournèrent vers l'industrie laitière. Aujourd'hui, les familles sont prospères, la population de la province augmente, et elle est riche par la vache à lait dont les produits pour l'année 1920 s'élevaient à \$90 167,665.00 quatre vingt dix millions cent soixante et sept mille, six cent soixante et cinq piastres.

L'Ontario est une province où l'industrie laitière est aussi très en honneur. L'Ouest même, le grenier à blé du monde, où, dans certains districts, on a pris trente récoltes successives de blé sur le même morceau de terre, l'Ouest, contraint par la nécessité, par la diminution de la fertilité du sol, s'adonne à l'Industrie laitière par l'installation de beurrieres centrales. Mais c'est au Danemark qu'il faut demander ce que peut faire l'Industrie laitière pour le relèvement d'un pays. En 1864 le Danemark était menacé de la ruine complète. Une guerre désastreuse avec l'Allemagne ve-

nait de lui enlever ses plus belles provinces. Le petit royaume avait à payer une énorme indemnité de guerre, tandis que le marché Allemand lui était fermé par un tarif exorbitant.

Cette impasse économique eut pour effet de stimuler l'énergie de la nation danoise et l'en faire l'un des peuples les plus intelligents et les plus actifs du monde. Les dirigeants comprirent la nécessité d'améliorer l'agriculture de leur pays. On envoya à l'étranger des spécialistes chargés d'étudier les meilleures méthodes de culture et d'élevage alors en honneur en Europe.

De retour au Danemark, ces hommes firent comprendre aux cultivateurs danois la nécessité d'augmenter les rendements individuels de leur vaches.

Voici comment ces conseils furent écoutés. En 1893 les Danois avec 1,001,980 vaches laitières, exportaient pour \$18,720,000.00 de beurre, en 1910, avec 1,280,000 vaches laitières, cette exportation atteignait \$50,500,000.00. En 1910, dans l'île de Lyen 20 000 vaches danoises donnaient un rendement individuel moyen de plus de 7,100 livres.

Il convient donc d'applaudir à l'installation dans la province des beurrieres centrales introduites par nos Gouvernements. Notre beurrierie centrale de Moncton a déjà fait un grand bien à tous ceux qui se sont mis à l'oeuvre avec courage. Elle est l'auxiliaire le plus puissant pour surmonter la crise actuelle.

Puisque tout dépend de la vache à lait j'ai cru faire oeuvre utile en vous traçant une méthode de culture qui vous permettra de garder le plus de bétail possible sur vos fermes.

Comme exemple prenons une ferme de 100 acres. Nous la diviserons comme suit:

Sur une ferme ainsi organisée, un cultivateur, peut être au premier tour de rotation, sûrement au deuxième obtiendra les rendements plus haut mentionnés. A mesure que le système de rotation sera en marche, le cultivateur pourra garder:

Vache à lait			
10	15	20	
Pores			
20	30	40	
Revenus			
Crème :	\$600	\$900	\$1200
Pores :	\$700	\$750	\$1000
	\$1100	\$1650	\$2200
100 quarts patates	\$200	\$320	
800 lbs graine trèfle	120		
	\$320	\$320	\$20
	\$1420	\$1970	\$2520
Vente de vaches fraîches vées âgées de 10 à 12 ans quand elles doivent être bientôt remplacées.			
	\$150	\$225	\$300
	\$1507	\$2195	\$2820

Un tel système de culture vous procurera abondamment de nourriture pour les vaches durant l'été par les fourrages verts que vous pouvez donner dès le mois de juillet pour empêcher les vaches de diminuer leur production. Comme vous aurez semé ce fourrage vert à époques différentes le printemps, vous en aurez pour attendre les rabioles en septembre et les choux de Siam à l'automne. L'hiver vous aurez foin, grains, légumes. Si

vous avez en la précaution de faire à moitié de vos vaches à l'automne, vous aurez de la crème à vendre à bon prix, du lait écrémé pour fins d'élevage et du travail pour toute l'année. Si en outre, vous utilisez bien tous les engrais, égouttez bien vos terres, vous corrigerez l'acidité du sol par l'emploi de la chaux, vous ne laissez pas vieillir les prairies, vous améliorerez constamment vos fermes.

La conclusion essentielle au succès est surtout de mettre de côté cette erreur que l'intelligence n'est pas nécessaire pour cultiver. Combien de cultivateur en effet, qui, bien que de la classe sociale où nous vient la très forte majorité de nos compétences dans tous les domaines de la pensée, ne font-ils pas montre de bien peu d'intelligence dans la conduite de leur exploitation agricole? Pourquoi? Parcequ'ils croient que l'Agriculture est une affaire de force physique et non de force mentale; parce qu'ils oublient que le bétail doit travailler autant et même plus que les bras dans cette branche du travail humain, comme dont tout autre; parce qu'enfin, tout en étant la source et le réservoir de la force intellectuelle de la nation, ils n'appliquent pas leur intelligence à l'étude de leur exploitation agricole.

Cultivez vous d'abord, vous même, cultivez bien votre terre en hiver, et vous gagnerez d'y vivre heureux avec vos enfants parce que vous aurez fait de l'Agriculture de "père de famille".

Lisez nos petites annonces

L'Union Mutuelle de Portland

Assurance de VINGT ans

Compagnie très populaire

A. P. LABBE GERANT

ST-LEONARD, N. B.

Cultivateurs Hez "Le Madawaska"

1ère Rotation de 4 ans (Estimés modérés)

Superficie	Plantes	Rendements	Total
5 acres	Fourrages [avoine verte] pois [lentilles]	1ère année à l'acre, 10 tonnes	50 tonnes
5 acres	Culture [3-patates Sarrasin] 2 navets B'é	2ème année 75 quarts 300 quarts	225 quarts 600 quarts
5 acres	Semi [12 lbs trèfle 6 lbs mil]	3ème année 25 boisseaux	125 bois
5 acres	Trèfle foin graine	4ème année 3 tonnes 200 lbs.	15 ton. 1000 lbs.

2ème Rotation de 6 ans (Estimés modérés)

Superficie	Plantes	Rendements	Total
9 acres	Avoine	40 bois.	360 bois.
	paille		14 ton.
9 acres	Sarrasin	30 bois.	570 bois.
	10 lbs trèfle rouge paille pour litière		
	6 lbs trèfle alisko		
	S mis à lbs trèfle mil		
	1 1/2 lbs trèfle blanc		
9 acres	Foin	2 tonnes	18 tonnes
9 acres	Foin	2 tonnes	18 tonnes
9 acres	Parc	5ème année	
9 acres	Parc	6ème année	

S. LAPORTE PHOTOGRAPHE

Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK Co.

Kodak Autographique qui donne l'histoire de toutes vos poses Poudre à développer. Pellicules ou Films

Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs

Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue

AGRANDISSEMENT

Portraits au Crayon, Couleurs, Sépia

SALON DE MUSIQUE

J'ai aussi un département de musique où vous pouvez vous procurer tous les instruments musicaux

En plus les Pianos et Gramophones Gerhard Heintzman ainsi que les fameuses machines Victor, avec assortiment complet de records nouveaux tous les mois.

Musique en feuilles, chants populaires anglais et français.

Bonnement au journal de musique l'Etude et La Revue Canadienne.

Votre commande par la maille sera l'objet de notre meilleure attention.

S. LAPORTE, Photographe, EDMUNDSTON, N. B.